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Fraktionsanfrage Antwort öffentlich 

 
 
Beratungsfolge Beratungsstatus Sitzung am TOP 
Ausschuss für Mobilität zur Kenntnis 24.05.2022  

 
 
Betreff: Antwort auf die Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Radwege an Autobahnbrücken 
 
 
Antwort: 
 
Die Fragen 1, 3, 4 und 5 richten sich an die Landesregierung bzw. -verwaltung bzw. die 

Autobahn GmbH und können von der Verwaltung des Regionalverbandes Ruhr nicht 

fachlich beantwortet werden.  

1. Welche Regelungen greifen beim Neubau oder Ersatzneubau von bedeutenden 

Autobahnbrücken bezüglich der Radverkehrsinfrastruktur?  

Antwort: s.o. 

2. Welche Synergien ergeben sich aus bestehenden und zu realisierenden Radwegen 

an Autobahnbrücken für das regionale Radwegenetz in der Metropole Ruhr?  

Antwort: Es ist zu erwarten, dass sich erhebliche positive Netzeffekte für das 

regionale Radwegenetz ergeben, wenn regelmäßig Radwege an Brückenbau-

werken mitgeplant und errichtet werden. Aus fachlicher Perspektive und zur 

Stärkung der Chancengleichheit der Verkehrsträger des Umweltverbundes sollte 

die Errichtung von Radwegen an Autobahn- und Eisenbahnbrücken – insbesondere, 

wenn diese größere naturräumliche Barrieren überbrücken – standardmäßig vor-

gesehen werden. 

3. Wie sind die Baustandards für die Radverkehrsinfrastruktur an Autobahnbrücken 

und bei den Zubringern? Welche Berücksichtigung finden hierbei die Standards für 

die Radverkehrsinfrastruktur, abgestuft nach der Bedeutung bzw. der Netz-

hierarche (Radschnellverbindungen, Radhauptverbindungen, Radverbindungen), 

aus dem regionalen Radwegenetz des RVR?  



Drucksache Nr.:   
Seite 2 

Antwort: s.o. 

4. Wird bei Brücken am Rand der Metropole Ruhr aktiv der Austausch mit Nachbar-

kommunen und -regionen angestrebt? (z. B. A52-Ruhrtalbrücke)  

Antwort: s.o. 

5. Bei welchen Autobahnbrücken sind bisher noch keine Radwege vorhanden? 

Welche Pläne von Seiten der Autobahn GmbH gibt es derzeit, jene noch zu bauen?  

Antwort: s.o. 
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